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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Crecerá crédito hipotecario.- ABM  
Las condiciones económicas del País permitirán que la colocación de créditos 
hipotecarios crezca este año, aseguró Emilio Romano Mussali, presidente de 
la Asociación de Bancos de México (ABM). "Estamos pensando crecer este 
año a doble dígito, como en 2024, tanto en hipotecas, que ha estado más 
rezagado, como en créditos puente al sector inmobiliario, que avanzó el año 
pasado 15 por ciento", comentó Romaro en el Real Estate Show que organizó 
este jueves la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios. Con el fin de 
alcanzar esta meta, la Asociación trabaja en temas puntuales como la 
digitalización de los acreditados, sostuvo. 

REFORMA   
 
 

Desaceleración en México es inducida por EU: ABM  
La desaceleración económica que vive México es inducida por Estados 
Unidos; no obstante, ésta será de muy corto plazo y pronto se verá una 
recuperación en el crecimiento de la economía del país, señaló Emilio 
Romano Mussali, director de Bank of America (BofA) México y presidente de 
la Asociación de Bancos de México (ABM). "Estamos en una situación de 
desaceleración económica inducida por el mercado más importante para 
nosotros, que es el mercado de EU. Consideramos que esta desaceleración 
va a ser de corto plazo y muy pronto vamos a recuperar el crecimiento 
económico del país", dijo al término de su participación en la Expo Desarrollo 
Inmobiliario "The Real State Show 2025". 

LA RAZÓN   
 

Sin nearshoring, baja de 2% en PIB: banca; ADI gastará 15 
mmdd  
De no ser por el fenómeno de la relocalización de empresas, conocido como 
nearshoring, la economía de México habría caído 2 por ciento, opinó Emilio 
Romano, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). "Quien 
dice que no está acelerándose la reestructura o la relocalización de las 
cadenas productivas de Asia a México no está viendo el hecho de que pudo 
caer 2 por ciento el PIB y está en 0 por ciento, 1 por ciento y no es que no 
haya el famoso nearshoring, claro que lo hay y seguirá habiendo en el largo 
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plazo", dijo durante su participación en Expo Desarrollo Inmobiliario The Real 
Estate Show. Destacó que los niveles de crecimiento son una realidad porque 
los capitales extranjeros sí están llegando a México para establecer sus 
cadenas productivas en el país. En el evento, Jaime Fasja, presidente de la 
Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), anunció que este año sus 
asociados invertirán 15 mil millones de dólares en el país. "Representamos 
más de 65 por ciento del desarrollo inmobiliario nacional. Para este año, 
generaremos más de 355 mil empleos directos e indirectos que contribuirán 
a dinamizar a muchas otras industrias", dijo. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Utilidad neta en banca de desarrollo cayó 76% en abril  
En abril de 2025, la utilidad neta generada por la banca de desarrollo en 
México fue de 2,661 millones de pesos, 76.2% en términos reales por debajo 
de la registrada en el mismo mes de 2024, que fue su nivel récord. Banjercito 
generó beneficios por 3,018 millones de pesos, mientras que Nafin terminó 
con un resultado negativo de 2,911 millones de pesos. 

EL ECONOMISTA   
 

Crece aceptación de transferencias; efectivo, principal 
medio de pago  
Cada vez son más las empresas o negocios que aceptan transferencias 
electrónicas como medio de pago por parte de sus clientes, pero el efectivo 
continúa como el favorito, mientras que el uso de códigos QR para ello, sigue 
sin despegar. La más reciente Encuesta Nacional de Financiamiento de las 
Empresas (ENAFIN 2024) presentada hace apenas unos días, revela que en 
el 2023, el efectivo fue el principal medio de pago utilizado por los clientes 
de los negocios con 80% de participación, cuando en el 2020 fue el 79 por 
ciento. Las transferencias electrónicas ya se ubicaron prácticamente a la par, 
con 78 por ciento, contra 72% de tres años antes, un crecimiento de seis 
puntos porcentuales. Por su parte, los códigos QR, como CoDi, siguen sin 
despegar, pues sólo 7% de los clientes lo utilizó como medio de pago en el 
2023, cuando en el 2020 el uso fue de 6 por ciento. Los vales de despensa se 
ubicaron en el último lugar con 5 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
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Apuesta fondo mexicano a crear startups  
Un grupo de emprendedores del noroeste del País lanzó el fondo Kolab 
Ventures, enfocado en la creación de nuevas empresas en sectores con 
rápido crecimiento en México, como fintech, healtech, logística, cadena de 
suministro y productive software. En 2024, nacieron sus primeras dos 
startups y este mes comenzaron a operar en Ciudad de México. "Empezamos 
a montar toda la estrategia general de Kolab Ventures en 2023 y luego en 
2024 nos dedicamos a hacer un proceso de descubrimiento de 
oportunidades y a validar nuestras primeras dos startups", afirmó Ricardo 
Celaya, managing partner de Kolab Ventures, en entrevista ayer. Reveló que 
el fondo alista su programa de Future Founders que iniciará el próximo 7 de 
julio. 

REFORMA   
 

Llega la incertidumbre al sector fintech  
El sector fintech en México atraviesa un periodo de incertidumbre, motivado 
por diversas preocupaciones: desde el ingreso de capital extranjero con 
intereses dominantes hasta la caída o salida de actores relevantes del 
ecosistema, así lo expresaron actores del sector durante la conferencia de la 
presentación del evento "Open Finance 2050". "Existen muchísimas fintech 
y bancos que no han funcionado. Algunos ofrecían un buen producto, pero 
al no saber monetizarlo correctamente ni hacerlo rentable, simplemente 
siguieron operando hasta quedarse sin recursos. No eran modelos viables. 
No se puede vivir únicamente de fondos de inversión o de sueños; tarde o 
temprano, los modelos deben volverse sostenibles", advirtió Fernando Javier 
Ibarra Covarrubias, cofundador de la fintech Peibo, que solicitó licencia de 
banco el año pasado. En paralelo, la reciente salida de Bineo, el neobanco 
respaldado por Banorte, también incentivo dudas sobre el modelo digital en 
México. "Como comunidad, enfrentamos grandes retos. Uno de los más 
importantes es precisamente el tema de la prudencia: necesitamos procesos 
financieros donde la honradez de los participantes no sea una variable 
opcional, sino un principio base", subrayó Ibarra. 

EL ECONOMISTA   
 

Empuja inclusión financiera a e-commerce  
Para Mercado Libre, la inclusión financiera no sólo es un complemento del 
comercio electrónico, es su habilitador, y en México aún se debe trabajar en 
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el tema. "En un país como México, donde una gran parte de la población aún 
no cuenta con acceso a servicios financieros formales, el crecimiento del e-
commerce depende directamente de cerrar esa brecha (financiera)", afirmó 
Tania Ramos, directora de Planeación Estratégica de Mercado Libre en el 
País, en entrevista por escrito. De acuerdo con la última encuesta de 
inclusión financiera del Inegi y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV), 76.5 por ciento de la población contaba con al menos un producto 
financiero al cierre de 2024. Recordó que parte estratégica para lograr su 
crecimiento es la inversión anunciada en marzo por 3 mil 400 millones de 
dólares para 2025, la cual será mayor en 38 por ciento a la de 2024 y estará 
destinada a fortalecer la infraestructura logística, tecnológica y financiera. 

REFORMA   
 

Financieras salen a la caza de capitales de los mexicanos  
Ante un entorno de creciente incertidumbre y volatilidad global, los 
mexicanos con cuentas en el exterior continuaron ampliando sus depósitos 
e inversiones fuera del territorio nacional, buscando un refugio que dé 
seguridad a su dinero. Ante ello, las instituciones financieras y firmas de 
inversiones optan por abrir oficinas en otras partes del mundo ante el éxodo 
percibido de capitales mexicanos. Si bien las cuentas en las casas de bolsa y 
fondos de inversión han aumentado en los últimos años, hasta llegar a 6 
millones, los portafolios más sofisticados necesitan más estabilidad en 
tiempos turbulentos como el que se enfrenta actualmente a causa de los 
efectos de la política arancelaria puesta en marcha a raíz del regreso de 
Donald Trump a la Casa Blanca. De ahí que Vanguard, el mayor administrador 
de fondos de inversión en la Unión Americana, así como segundo en el plano 
global, va a inaugurar este año una nueva oficina en Miami. Se dieron cuenta 
de que Santander, BBVA, Banorte, Invex y casi todos los intermediarios con 
gran presencia en territorio mexicano, se establecen en Miami o Houston. 

EL UNIVERSAL   
 

Desaparece página web de Came; Gobernación atenderá a 
ahorradores  
El sitio electrónico de Came, la financiera que lleva tres meses sin reportar 
cifras a las autoridades y ha dejado sin acceso a sus recursos a más de un 
millón de ahorradores, fue dada de baja en internet. Hasta hace cuatro 
semanas, la página de Came era el único medio de contacto con sus 
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ahorradores, y ahora se encuentra inhabilitada. Por ese medio, el 13 de mayo 
la financiera aseguró que sus clientes recuperarán la totalidad o parte de sus 
recursos con fondos de un seguro de protección contra quiebras de este tipo 
de intermediarios. El caso de Came llegó a oídos de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, quien en su conferencia matutina de ayer fue consultada sobre 
si la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ha informado sobre este 
asunto y si será necesaria una intervención de los supervisores del sistema 
financiero. 

LA JORNADA   
 

Desactivan denuncia por desacato de Nafin  
Un juzgado federal echó abajo una suspensión definitiva que prohibía 
transferir al Gobierno federal los fideicomisos del Poder Judicial de la 
Federación (PJF), y determinó que carece de efectos prácticos la denuncia 
contra Nacional Financiera (Nafin) por desacatar esa orden judicial. En la 
primera semana de abril, Nafin envió a la Tesorería de la Federación (Tesofe) 
al menos 10 mil 247 millones de pesos de los cuatro fideicomisos de la 
Judicatura, pese a que estaba vigente una suspensión que lo impedía.  El 
Juzgado Primero de Distrito del Centro Auxiliar de la Primera Región en la 
Ciudad de México, que preside Antonio Vargas Bustamante, secretario en 
funciones de juez, desactivó ahora ese litigio de manera oficiosa, es decir, sin 
que ninguna de las partes se lo requiriera. 

REFORMA   
 

Cuidado con ofertas falsas y las páginas web piratas  
Páginas web falsas y ofertas irreales, son las formas más comunes de caer en 
estafas a través de compras online, advierten especialistas. De acuerdo con 
datos del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, de 2021 a 2024, hubo 
9 mil 379 reportes de fraude y 47 por ciento de ellos fueron través de 
Facebook y 20 ciento mediante sitios de e-commerce. Los productos más 
usados como gancho por defraudadores son: electrónicos y 
electrodomésticos, con 22 por ciento; servicios y viajes, 16 por ciento; 
vehículos, 8 por ciento, y ropa o accesorios, 8 por ciento. "Estas páginas 
comúnmente tienen errores de ortografía como 'Liverpoool' en vez de 
Liverpool, en el dominio; no tienen el candado o terminan en 'xyz', cuando 
lo normal sería '.com' o '.mx", comentó en entrevista, Arturo Huesca, 
consultor de ciberseguridad en Grupo A3sec México. 

REFORMA   
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Grilla bancaria  
En los últimos días hay quienes han propalado un rumor tan falso como 
inverosímil: que Manuel Romo estaría por dejar la dirección de Banamex. El 
Padre del Análisis Superior reitera que de ninguna manera sería posible un 
movimiento de este tipo, puesto que él ha llevado con mano firme la 
separación entre Citi México, dirigido por Álvaro Jaramillo, y Banamex. Como 
le ha informado oportunamente el PAS, Romo y su equipo están en una 
suerte de renacimiento como una institución que no sólo está regresando a 
sus raíces, sino que, además, se prepara para la OPI. (...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo   
 

Filial bancaria. Hay nuevo director general en Afirme   
Hay nuevo director general en Afirme. Grupo Financiero Afirme, que preside 
Julio César Villarreal Guajardo, nombró al ingeniero Heleodoro Ruiz Santos 
como director general de Banco de Inversión Afirme, en sustitución de Jesús 
Antonio Ramírez Garza. Con este movimiento la institución busca refrendar 
su compromiso de atención y servicio al cliente. 

MILENIO DIARIO, columna Inversiones   
 

Bankaool  
Bankaool, liderado por Juan Antonio Pérez Simón, está decidido a ganar 
mercado este año. Una de sus estrategias es OMNiGas, con la que pretende 
convertir a miles de gasolineras en corresponsalías bancarias, lo que 
permitirá a los clientes realizar depósitos y retiros de efectivo las 24 horas 
del día, los siete días de la semana, en un entorno seguro. Además, se busca 
que con el entendimiento de la frecuencia de compra, días y horarios de 
mayor demanda, así como la variabilidad de los precios permitirá beneficios 
para que los usuarios puedan planear su recarga de combustible, realizar 
prepago, contar con códigos para cargar gasolina sin necesidad de un 
operador de las bombas de gasolina, así como descuentos.  

EXCÉLSIOR Columna El Contador   
 

Captación bancaria   
(…) Aunque Covalto es un banco enfocado en financiamiento a pequeñas y 
medianas empresas (Pymes), ahora también ofrece inversiones para 
personas físicas. El banco digital ha registrado incrementos relevantes en 
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captación por los altos rendimientos ofrecidos al público. La captación 
tradicional de Banco Covalto ascendió a 5 mil 316 millones de pesos en 
marzo de 2025, de acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV). Este monto representa una variación real anual de 234 por ciento, 
pues en el mismo mes del año pasado su captación tradicional fue de mil 530 
millones de pesos. En este segmento de negocio, el banco de Mark McCoy 
ofrece pagarés bancarios, cuentas de depósito, inversiones y chequeras para 
personas físicas, no sólo para Pymes (…)  

REFORMA Columna Capitanes   
 

 

De fondos a fondo  
.Cosechando Soberanía, el nuevo programa de crédito agropecuario 
diseñado por FIRA, que dirige Alan Elizondo, el mismo que pasó inadvertido 
cuando lo anunció el 4 de abril en Zinapécuaro la presidenta Claudia 
Sheinbaum, podría ser un parte aguas en el financiamiento al campo porque 
compromete a los intermediarios privados (bancos, sofomes, socas o 
sofipos) al canalizar crédito con subsidio de nueve puntos en la tasa a que 
presten a tasa inferior al 18% y, al productor que siembra cultivos básicos 
( maíz, trigo, sorgo, frijol, arroz, cacao, café o produzcan miel o leche) a que 
se mantengan al corriente en el pago del crédito para beneficiarse mes a mes 
del subsidio. Se cierra toda la cadena en el proceso de crédito. Este tipo de 
programa debiera emularse en el pago a proveedores del gobierno, pero 
aquí tal vez el subsidio podría ser inferior si la Tesorería de la Federación 
depositara en tiempo y forma a las dependencias, los recursos "amarrados" 
para liquidar los contratos que se firman en las diferentes entidades y 
dependencias, y donde el banco de desarrollo entre al quite con garantía 
contra el retraso en el pago gubernamental. ¡Pagar a tiempo es la clave! 
#CAME… Para el lunes está citada formalmente la Junta de Gobierno de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Se espera una resolución definitiva 
para el caso de CAME. No descarte denuncias penales por fraude en la 
quiebra de esta histórica caja, al tiempo en que se establezca una salida legal 
que permita restablecer el pago de la cartera de crédito que sí existe para 
reducir las pérdidas totales de la sofipo.  
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250606/11cf2fe-2ed299d.pdf


20 años de historiales crediticios  
Quien este año lo dedicará más que a festejar los 20 años de su fundación, 
sino más bien en ayudar a las personas a conocer su historial crediticio y la 
importancia de cuidarlo es Círculo de Crédito que tiene al frente a Juan 
Manuel Ruiz Palmieri. Durante dos días, abrieron sus puertas a la población 
en general con pláticas y juegos interactivos, para que todos aquellos con un 
crédito o no, pudieran conocer como operan las sociedades de información 
crediticia. En el caso de Círculo de Crédito, la institución ya cuenta con más 
de 80 millones de personas en México que han realizado nuevas solicitudes 
para mejorar su historial crediticio. Son más de 14 millones de consultas al 
mes, con un 96 por ciento de usuarios que cuentan con historial crediticio, 
pero también la llegada de nuevas figuras como Fintech o negocios que 
hacen uso de este medio para evaluar si una persona es sujeta o no de 
crédito y el nivel de riesgo que puede representar, justo dependiendo su 
historial registrado (...) ** Licencias nuevas y supervisión en duda. Por un 
lado, todos hablan del avance que se tiene por parte de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) que lleva aún Jesús de la Fuente en el análisis 
para dar licencias nuevas de bancos; en contraste, hay atrasos importantes 
en leyes secundarias como fue el caso de la Ley Fintech que si bien se 
autorizaron varias, al final, al no tener el marco completo hizo que optaran 
por dar el salto a esa figura, lo cual puede ser un punto positivo. Pero en todo 
esto, lo malo es lo que sucede con la sofipo CAME, que sigue sin definir cómo 
regresarán el dinero a sus ahorradores. Nadie de las autoridades parece 
actuar de manera firme para definir el rumbo, y todo indica están dejando 
que sea la misma Sofipo, que ya demostró que el buen manejo de los 
recursos no fue su fuerte, sea la que defina el próximo 17 de junio que 
sucederá, que en algún momento fue considerada un ejemplo en la industria 
(...)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus  
 

 

Mercado financiero: carga fiscal, lastre  
La carga fiscal de los instrumentos financieros en México es alta y es un 
inconveniente para el desarrollo del mercado financiero en México. En los 
últimos años, el tema fiscal para los inversionistas se ha convertido en un 
"happy problem". En una doble y agridulce sorpresa. Los inversionistas, 
primero, se sorprenden por los altos intereses reales que están logrando. Y 
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luego se sorprenden por el alto nivel de impuestos que tienen que pagar (…) 
En 2024 se registró un crecimiento histórico en el número de clientes de las 
Operadoras de Fondos de Inversión y alcanzó el 81% anual con 11.6 millones 
de cuentas (…) Y es que en 2024, México se colocó entre los países que 
pagaron las tasas reales más atractivas del mundo (…) El 2024 fue un año sui 
generis por 4 factores: 1.— Tasas de interés de doble dígito; 2.— desempeño 
espectacular en los mercados de capitales; 3.— alta volatilidad en el tipo de 
cambio del peso frente al dólar; y una revaluación favorable de los activos 
por un aumento promedio del 20% en la bolsa (…) David Galarza, director de 
Actinver Asset Management subraya que este año, al cumplir 30 años, 
Actinver es la segunda institución mexicana más grande, sólo detrás de 
Banorte (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
 

Jesús de la Fuente, insostenible al frente de la CNBV  
La permanencia de Jesús de la Fuente al frente de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) pende de un hilo por los malos resultados que 
ha tenido dentro del regulador del sector financiero. Según fuentes de 
Palacio Nacional, el abogado de la Universidad Autónoma de Nuevo León 
está a un paso de dejar el cargo, en medio de un nuevo escándalo: la quiebra 
de la Sofipo CAME, que dejó sin acceso a sus recursos a más de un millón de 
ahorradores (...) De la Fuente fue impulsado por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y palomeado en su momento por el entonces 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, luego del paso de otros dos 
titulares de la CNBV que tampoco dieron el ancho (...)  
 

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado   
 
 

Contrario a lo que se piensa  
Contrario a lo que se piensa, estar dentro del buró de crédito no es malo. 
Hoy en día más de 80 millones de mexicanos se encuentran en la base de 
datos compartida por los burós de crédito. Gracias a ese seguimiento del 
comportamiento de pago de personas físicas y morales que hacen estas 
sociedades de información crediticia, se ha creado una cultura de pago por 
la que más de 95% de los mexicanos cumplen el pago de sus créditos. Hace 
20 años se fundó Círculo de Crédito, el buró que dirige Juan Manuel Ruiz 
Palmieri, rompiendo el monopolio que había en el sector, donde se necesita 
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mayores detalles y certeza sobre el historial crediticio de las personas, a 
efecto de conocer su compromiso de pago, aspecto determinante para el 
otorgamiento de un crédito. Gracias a ello, lo que antes tomaba mes y medio 
entre visitas físicas, entregas de documentos, se ha reducido a minutos para 
obtener un préstamo o una tarjeta de crédito. Actualmente, se realizan 14 
millones de consultas mensuales a la base de datos de los burós de crédito. 
En el caso de Círculo de Crédito, 98 de cada 100 consultas que recibe tienen 
historial crediticio a un nivel de detalle tan minucioso, que actualmente más 
de 3 mil 500 financieras trabajan con Círculo, conocida también como el buró 
de las fintech, dada la preferencia de éstas por su servicio.  
 

EL HERALDO DE MÉXICO Columnas La 5a Transformación de Darío Celis Estrada  
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Citi: PIB en 0.1% e inflación de 3.9% al cierre de 2025  
El mercado mantuvo sin cambio el pronóstico de que la economía mexicana 
registrará un avance de 0.10% este año en el Producto Interno Bruto (PIB), 
tal como previeron el 20 de mayo en la encuesta recabada por el grupo 
financiero Citi. Esta es la tercera quincena consecutiva que esperan un 
desempeño de ese nivel, con lo que se detuvo la trayectoria de recortes que 
se observó en marzo y abril. En el detalle de la encuesta se observa que las 
previsiones de los 33 analistas, corren en un rango de -0.8% a 0.7 por ciento. 
En esta ocasión, 11 de los 33 entrevistados, anticiparon una contracción en 
el dato del PIB. En el registro de la encuesta se observa que los 33 analistas 
consultados revisaron de nuevo al alza su expectativa de inflación a 3.90% 
desde 3.85% previsto por ellos mismos en la encuesta de fines de mayo. Con 
este pronóstico hilaron tres revisiones consecutivas quincenales al alza 
desde el 3.78% que estimaron el 20 de abril. 

EL ECONOMISTA   
 

Banxico recortará 50 puntos base  
El Banco de México (Banxico) recortará en 50 puntos base la tasa de 
referencia este mes, de acuerdo con la Encuesta Citi de Expectativas. Así, en 
su cuarta reunión de política monetaria de 2025 se concretaría la octava 
disminución consecutiva del actual ciclo de flexibilización, con lo que la tasa 
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llegaría a 8.00 por ciento. Actualmente, la tasa de referencia se ubica 8.50%, 
luego de que en mayo, la Junta de Gobierno decidiera recortar la tasa de 
referencia en 50 puntos base. La encuesta revela que 31 de los 33 
participantes esperan un recorte de 50 puntos base en la próxima reunión, 
mientras que dos analistas esperan un recorte de 25 puntos base. 

EXCÉLSIOR   
 

Confianza del consumidor se recuperó a 46.7 pts. en mayo; 
rompió mala racha  
Luego de seis meses consecutivos de caídas, la confianza del consumidor 
cambió el rumbo y mostró una recuperación en mayo pasado, de acuerdo 
con la información divulgada por el INEGI. En mayo, el Indicador de Confianza 
del Consumidor (ICC) mostró un avance mensual de 1.2 puntos, el 
crecimiento más significativo desde octubre del año pasado cuando, previo 
a caerse, avanzó 2.1 puntos. De esta manera, y con cifras 
desestacionalizadas, el ICC mostró un nivel de 46.7 puntos, su mayor nivel 
desde diciembre del año pasado. "La percepción de los consumidores mostró 
un ligero repunte en mayo, rompiendo su racha de seis meses de descensos 
consecutivos. Sin embargo, el indicador mantiene señales de cautela en los 
rubros de percepción económica del país y de los hogares, con algunas 
presiones en los niveles de precios", indicó Monex en su análisis. Los 
estrategas de Monex agregaron que el optimismo se le podría atribuir a las 
negociaciones bilaterales con Estados Unidos en materia arancelaria, lo cual 
fortalece las expectativas económicas y de posibilidades de compra para los 
meses próximos. 

EL ECONOMISTA   
 

Caen exportaciones a EU en abril; rompen racha de 13 
meses  
Las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos registraron en abril el 
primer retroceso en más de un año, en un contexto global marcado por 
tensiones comerciales, menor dinamismo industrial y un uso decreciente del 
T-MEC. Aunque las importaciones de Productos estadounidenses por parte 
de México también disminuyeron -con una caída anual de 5.2 por ciento al 
ubicarse en 27 mil 846 millones de dólares-, el flujo comercial total permitió 
que México se mantuviera como el principal socio comercial de EU, con una 
participación del 15 por ciento en el comercio total de esa nación. Según las 
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estadísticas, solo el 46.8 por ciento del total de exportaciones mexicanas a 
Estados Unidos en abril ingresaron con arancel cero bajo las disposiciones 
del T-MEC. 

EL FINANCIERO   
 

México pierde empleos formales por segundo mes  
La economía nacional perdió 45 mil 624 empleos formales durante mayo, 
después de borrar 47 mil 442 plazas más en abril, de acuerdo con la 
información que presentó ayer el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS). Al igual que en abril, cuando el instituto que encabeza Zoé Robledo 
ligó la pérdida con el efecto de Semana Santa, atribuyó el resultado de mayo 
a la estacionalidad del ciclo agrícola. permanentes y 12.8% tienen carácter 
eventual. A lo largo de 2025, la economía mexicana generará 200 mil plazas 
y durante 2026 otras 380 mil, de acuerdo con los resultados de la encuesta 
que el Banco de México aplicó a 44 grupos de análisis y consultoría 
económica del sector privado entre el 14 y 28 de mayo. 

EL UNIVERSAL   
 

Caen remesas y suben ahorros de migrantes  
El miedo y la incertidumbre están detrás de la disminución de remesas que 
envían a sus familias los migrantes que trabajan en Estados Unidos. EL 
UNIVERSAL consultó a tres perfiles distintos de migrantes zacatecanos. 
Todos coinciden en que ahora mandan menos dinero a sus familias por 
diferentes razones. Miguel Moctezuma Longoria, docente investigador de la 
Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), experto en temas migratorios, 
considera que la caída de remesas se debe a que "empieza a ganar el terror 
promovido por el presidente Donald Trump". Por esta situación, urge al 
gobierno mexicano a que "analice la posibilidad de bancarizar a los migrantes 
en Estados Unidos". Refiere que al realizar un comparativo del primer 
trimestre de 2025 respecto a 2021 "se percibe una caída en la dinámica del 
crecimiento porcentual de 12.3%, pero, si comparamos el primer 
cuatrimestre correspondiente a los mismos años, la caída en la velocidad del 
crecimiento porcentual se eleva a 22.3%, esto indica que la reducción más 
drástica corresponde al mes de abril de 2025" y lo atribuye a la política de 
"terror" que impulsa el gobierno de Trump. 

EL UNIVERSAL   
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Será más caro administrar recaudación de gravamen a 
remesas que sus ganancias: Dilip Ratha  
El costo de administrar el gravamen a las remesas, que propuso el Partido 
Republicano del Congreso de Estados Unidos, será mayor a la recaudación 
misma, estimó Dilip Ratha, experto global en temas de migración y remesas. 
En un documento de investigación emitido desde Washington, agregó que la 
recaudación estimada por el impuesto de 3.5% sobre las remesas enviadas 
desde aquél país puede diluirse cuando las instituciones financieras 
involucradas en las transferencias encarezcan el costo de operación. El 
papeleo adicional que demandará el cumplimiento de los lineamientos, el 
mismo pago del impuesto y el hecho de que las remesadoras deben registrar 
los impuestos y hacer la declaración al órgano flscalizador generará costos 
adicionales a las remesadoras e instituciones financieras involucradas, lo que 
reducirá sus ganancias y encarecerá el servicio. 

EL ECONOMISTA   
 

Prevé Citi mejor panorama para el peso  
El panorama para el tipo de cambio se vislumbró positivo en la más reciente 
encuesta Citi de Expectativas, ya que se espera que se ubique en 20.50 pesos 
por dólar al cierre de año, debajo de las 20.69 unidades de la previsión 
anterior. Masari Casa de Bolsa estima que este indicador cerrará en hasta 22 
pesos por dólar; mientras que en Barclays lo consideran en 21.50 unidades 
por dólar. En cambio, Citi, Vector, Natixis, Intercam y Deloitte-Econosignal lo 
evalúan por debajo de los 20 pesos por dólar al cierre del año. "Para final de 
2026, éste ahora se proyecta en 20.90 desde 21.00 en la última encuesta", 
reveló. Otro indicador que presentó ajustes fue el de inflación. Para el 
indicador general ahora se espera que termine este 2025 en 3.90 por ciento, 
mayor respecto a la quincena previa que se esperaba en 3.85 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Peso avanza sin freno; se ubica en 19.15 unidades  
El peso se apreció ayer marcando un nuevo mínimo en lo que va del año, 
mientras continúa la fragilidad internacional de la divisa estadounidense, que 
ha sido golpeada por la incertidumbre fiscal, comercial y las cifras 
económicas. Según los registros del Banco de México, el tipo de cambio cerró 
en 19.1493 unidades, con lo que representó una apreciación de 0.26 por 
ciento. Este fue su mejor nivel desde el 17 de septiembre de 2024. A la par, 
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el índice dólar (DXY), que se encarga de medir la fortaleza de la moneda 
norteamericana frente a una cesta conformada por seis países desarrollados, 
reportó un descenso de 0.07 por ciento, en los 98.74 enteros. Por su parte, 
el índice dólar de Bloomberg bajó 0.07 por ciento hacia las mil 208.26 
unidades. 

EL FINANCIERO   
 

Empleo formal en mayo, el peor en 3 años  
La creación de empleo formal sigue a la baja, tanto por la desaceleración 
económica como por el incremento de horas en los costos laborales para las 
empresas, que se agudizarán cuando se apruebe la reforma que reduce la 
jornada laboral semanal de 48 a 40. El IMSS reportó que al cierre de mayo se 
perdieron 45,624 empleos, lo que marca una caída de 0.2% totalizando 22 
millones 373 mil trabajadores afiliados. El IMSS no hizo referencia ni a la 
desaceleración económica ni al mayor costo laboral, y aseguró que en mayo, 
por los ciclos agrícolas, hay una caída en el empleo en el sector (...) La 
comparación es aún peor con las cifras de los últimos 12 meses. Este año se 
han creado sólo 23,045 empleos nuevos, un crecimiento de sólo 0.10%, 
frente al total de 486.090 en 2024 que marcó un aumento de 2.2%; y el alza 
del 4.1% en 2023 con un total de 490,013 empleos. Estemos o no en 
recesión, la realidad es que los resultados del empleo formal en los primeros 
cinco meses del año, son desafortunadamente negativos y contrasta con el 
crecimiento del empleo informal (...)  
 

24 HORAS Columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés   
 

Musk y Trump, del amor al odio o ¿por qué los empresarios 
no deben ir al gobierno?  
(…) El empleo formal, de los trabajadores cotizantes en el Seguro Social, 
volvió a caer por segundo mes consecutivo. En abril se habían perdido 47 mil 
442 empleos. Para mayo se perdieron 45 mil 624 empleos. Apenas y se han 
creado 133 mil 665 empleos en lo que va del año, entre enero-mayo, siendo 
uno de los peores registros de generación de puestos de trabajo formal. Sin 
duda, la desaceleración está afectando el empleo, y, desde luego, al 
consumo.  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yuste   
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Amazón lanzará asistentes de IA en México  
Si alguien se ha sorprendido con los videos que se han viralizado en redes 
sociales en los que aparecen personajes como Napoleón, Cristóbal Colón o 
los egipcios que construyeron las pirámides, creados con Inteligencia 
Artificial (IA), su asombro se redoblará cuando atestigüe lo que se avecina 
con las experiencias de compra en línea que está por desplegar Amazon en 
México, basadas también en IA. Aquellos videos eran puro entretenimiento, 
y son fenomenales, pero lo que viene con la revolución en las experiencias 
de compra le volará la cabeza a más de alguno. Basta ver el ejemplo que 
publicó el CEO de Amazon, Andy Jassy, la semana pasada, en el que la IA 
establece una conversación de dos "personas", expertas en compras, que 
evalúan la licuadora Ninja Megakitchen System (…) Quizá uno de los más 
sorprendentes avances de esa conversación es que parece que están 
interactuando dos Inteligencias Artificiales: la del anfitrión, que conduce la 
entrevista, y la del experto en el producto, que lo describe y analiza (…) 
Huerta señala que la plataforma privilegia su apego al programa Hecho en 
México, que ya tiene visibilidad, porque "nos enfocamos muchísimo en dar 
seguimiento al número que tenemos de Pymes mexicanas. Tenemos 27 mil" 
(…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

Trump podría llevar al dólar por debajo de 19 pesos  
Ayer quedó evidenciado por primera vez el impacto severo que los aranceles 
impuestos por Trump están causando en la economía estadounidense. Se 
desplomaron las importaciones. En México, las cifras de empleo formal 
divulgadas por el IMSS confirman la desaceleración económica que ya se 
intuía (…) Aunque el PIB estadounidense retrocedió 0.2 por ciento en el 
primer trimestre, la mayoría de las proyecciones todavía auguran 
crecimiento económico para este año. Por ejemplo, el FMI anticipa un 
avance del 1.8 por ciento, mientras que la OCDE ajustó sus estimaciones a 
un crecimiento del 1.6 por ciento. Incluso, la Secretaría de Hacienda, en sus 
Precriterios de Política Económica 2026, prevé un alza del 2.0 por ciento en 
la economía estadounidense y del 1.7 por ciento en la producción industrial, 
cifras relativamente optimistas (…)  
 

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana   
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Que nadie se mueva en el gabinete  
** (…) Ahora que está por terminar el primer semestre, y tras la publicación 
del Manual de Percepciones para los Servidores Públicos de la 
Administración Pública Federal 2025, en el cual se ordena que ya no se podrá 
cubrir las vacantes en las direcciones generales de las dependencias, ni habrá 
aumento de sueldos para los mandos medios, al parecer tampoco se esperan 
movimientos en el gabinete, y menos en un año tan ajetreado por el efecto 
Trump. De ahí que está muy lejana la posibilidad de que haya un 
subsecretario de Hacienda, tras la salida de Gabriel Yorio, y otros cambios 
esperados en los órganos que dependen de las secretarías de Estado. Nos 
platican que será hasta 2026, con base en los resultados, cuando 
probablemente haya ajustes o nuevos nombramientos, pero por lo pronto, 
que nadie se mueva.  

EL UNIVERSAL Columna Desbalance   
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Bloquean demanda de México a armerías  
La Corte Suprema de Estados Unidos determinó que el gobierno de México 
no puede demandar a fabricantes de armas de por permitir el contrabando 
que abastece a las mismas organizaciones criminales que la administración 
Trump calificó de terroristas. La resolución, que tuvo apoyo unánime de los 
nueve magistrados del máximo tribunal, indica que México "no argumentó 
de manera convincente" su querella civil por daños, interpuesta en agosto 
de 2021 contra las ocho principales fábricas de armas de Estados Unidos, 
aunque en documentos solo se mencionaron dos. México pedía una 
compensación de diez mil millones de dólares. La demanda se basó en datos 
del propio gobierno de EU, pues la Oficina para el control de Alcohol, Tabaco 
y Armas de Fuego confirmó que 74% de las armas recuperadas a criminales 
en nuestro país tenían números de serie de fabricación estadunidense. 

EXCÉLSIOR   
 

Enérgico desacuerdo del gobierno federal con el fallo: SRE  
La Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE) expresó este jueves su enérgico 
desacuerdo con el fallo de la Suprema Corte de Estados Unidos, que otorgó 
inmunidad a los fabricantes de armas en virtud de la Ley de Protección del 
Comercio Legal de Armas. La Corte argumentó que no se logró demostrar 
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que las empresas "ayudaran e instigaran" el tráfico ilícito de armas, por lo 
que revocó la decisión anterior de la Corte de Apelaciones, que había 
admitido la demanda presentada por el gobierno mexicano. El caso será 
devuelto al tribunal de distrito correspondiente para que continúe conforme 
a lo establecido en esta resolución. 

LA JORNADA   
 

Reitera Washington su voluntad a frenar el tráfico irregular 
de artefactos de fuego  
Luego de que la Suprema Corte de Estados Unidos desestimara la demanda 
que el gobierno mexicano interpuso contra fabricantes de armas, el 
embajador estadunidense en el país, coronel en retiro Ronald Johnson, 
enfatizó la voluntad del gobierno de Donald Trump en la cooperación en la 
lucha contra el tráfico ilegal de armas. El embajador informó que sostuvo una 
reunión con Carlos García y Pedro Casas, representantes de la American 
Chamber México. Manifestó su optimismo respecto al futuro de este 
intercambio. "Confiamos en que esta relación seguirá generando resultados 
positivos para ambos países", afirmó en su publicación. 

LA JORNADA   
 

CNTE irrumpe en sede sindical y prende fuego  
Un grupo de manifestantes ligados a la Coordinadora Estatal de Trabajadores 
de la Educación del Estado de Guerrero (Ceteg) y a la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) irrumpieron las instalaciones del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Ciudad de 
México, luego de que las autoridades no han cumplido con sus demandas. 
Con marros, barretas, picos y piedras rompieron puertas y ventanas. Al 
interior quemaron y pintaron muebles, documentos y fotos del secretario 
general del SNTE, Alfonso Cepeda Salas. "La Secretaría de Educación Pública 
reprueba todo acto vandálico que atente contra edificios públicos y privados, 
como ha sido el caso del ataque a la sede del SNTE, donde integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación han provocado un 
incendio, que ya está siendo atendido por el Cuerpo de Bomberos de CdMx. 

MILENIO DIARIO   
 

Alista el sindicato denuncia por ataque  
El SNTE denunciará los actos vandálicos de integrantes de la CNTE en su sede 
central de la CDMX, donde incendiaron y destruyeron archivos, y además 
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analizará sanciones internas. En entrevista con Grupo Reforma, José García 
Mora, coordinador del Colegiado de Finanzas del SNTE, remarcó que no se 
trató de una movilización o protesta, sino que calificó los hechos como una 
"agresión flagrante". La irrupción ocurrió ayer en el edificio del SNTE ubicado 
en la República de Venezuela, en la capital del País. Tras forzar la entrada por 
más de una hora, maestros, principalmente de la Sección 14 de Guerrero 
(CETEG), ingresaron a las oficinas y realizaron destrozos, quemaron papelería 
y mobiliario. 

REFORMA   
 

Violencia retrasa llegar a acuerdos: Gobernación  
Al manifestar su rechazo enérgico en contra de los actos vandálicos 
realizados por los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) en contra de las instalaciones de las oficinas centrales 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), las 
secretarías de Gobernación (Segob) y de Educación Pública (SEP) afirmaron 
que la violencia y el daño a las instalaciones públicas no generan soluciones 
y reiteraron el llamado a la CNTE al diálogo y la negociación pacífica con el 
fin de privilegiar la vía del entendimiento. Además, la dependencia federal 
insistió: "Hacemos un llamado a privilegiar la vía del entendimiento y la 
negociación pacífica. Recordamos que la violencia y el daño a instalaciones 
públicas no generan soluciones", puntualizó. 

LA RAZÓN   
 

Cancela gira Sheinbaum  
Tras los destrozos provocados por la CETEG en la CDMX y Guerrero, la gira 
de la Presidenta Claudia Sheinbaum, programada para este fin de semana en 
Tlapa, fue cancelada. Los maestros guerrerenses planeaban protestar hoy, 
en el marco de la visita de la Mandataria para inaugurar un hospital. En 
noviembre de 2023, AMLO evitó acudir a un evento en Tlapa tras 
manifestaciones violentas de la CETEG. 

REFORMA   
 

La CNTE no da marcha atrás; Oaxaca se repliega  
A tres semanas del inicio de la huelga nacional encabezada por la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el 
movimiento magisterial dejó en claro que no dará un paso atrás. "Esta lucha 
no termina hasta que termina, y todavía nos falta lo que sigue", advirtió 
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Pedro Hernández, secretario general de la Sección 9, al instalar la Asamblea 
Nacional Representativa anoche. Aunque en la Asamblea Nacional 
Representativa que sesionaba hasta el cierre de esta edición se delineará el 
rumbo del paro nacional, Oaxaca sí se va. La Sección 22, uno de los 
contingentes más fuertes y emblemáticos de la CNTE, realizó una consulta 
interna en la que se determinó el retiro. 

EXCÉLSIOR   
 
 

Ministros heredarán rezago, bajo amenaza de destitución  
La nueva integración de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
enfrentará retos monumentales, entre los que destacan el rezago de mil 300 
casos, la inexperiencia como ministros de seis de los nueve que resultaron 
electos, y el riesgo de sanciones luego de que la reforma judicial estableció un 
plazo de seis meses a partir del conocimiento del asunto para resolver los casos 
del Máximo Tribunal del país. De acuerdo con la ley, los nuevos ministros de la 
Corte tomarán protesta el 1 de septiembre de 2025 y ya no operarán la Primera 
y la Segunda Sala del Máximo Tribunal, las cuales enfrentan un rezago actual de 
509 y 111 asuntos, respectivamente. Además, de acuerdo con información 
pública de la SCJN, el pleno tiene un rezago de 628 casos entre acciones de 
inconstitucionalidad, amparos, controversias constitucionales, impedimentos y 
recursos de reclamación, entre otros. 

EL UNIVERSAL   
 

Sus relaciones no interfieren con su trabajo, dice Celia Maya  
Fue candidata del partido Morena en las elecciones para la gubernatura de 
Querétaro, en 2021. Hoy se perfila como la futura presidenta del Tribunal de 
Disciplina Judicial, instancia encargada de garantizar que jueces y magistrados 
actúen con ética, profesionalismo y respeto a la ley. Al preguntarle cómo 
concillará sus afinidades hacia el partido en el poder con la necesidad de 
independencia que requiere su futuro cargo, Celia Maya García responde. De 
75 años, oriunda de Querétaro, Celia Maya es doctora en Derecho, tiene tres 
maestrías, dos especialidades y dos licenciaturas. Con 50 años de carrera, ha 
sido jueza, magistrada y, desde septiembre de 2023, consejera de la Judicatura 
Federal. De acuerdo con la plataforma de Cómputos Distritales Judiciales 2025 
del INE, Celia Maya es la candidata más votada para integrar el Tribunal de 
Disciplina. Con el 99.7% de las actas computadas, la queretana obtuvo 5 
millones 095 mil 333 sufragios, lo que equivale a 7.9% de la votación nacional. 

EL SOL DE MÉXICO   
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Llegan "sugeridos" a Salas Regionales  
Los 15 magistrados que integrarán las cinco Salas Regionales del TEPJF 
también estaban, en su mayoría, en los acordeones atribuidos a Morena y 
algunos gobernadores. Seis de los que encabezan los conteos son 
magistrados en funciones de las mismas salas, cuatro son secretarios de 
acuerdos o de estudio y cuenta de las salas Superior y Regionales del TEPJF 
y sólo cinco proceden de tribunales electorales estatales. Con 95 por ciento 
de las actas computadas, en la Sala Regional Guadalajara se perfilaban como 
ganadores Rebeca Barrera Amador, con 600 mil 815 votos; Irina Graciela 
Cervantes Bravo, con 480 mil 331, y Sergio Arturo Guerrero Olvera, con 473 
mil 687. Este último es el actual presidente de dicha Sala Regional, mientras 
que Barrera fue secretaria auxiliar en la misma sala y es presidenta del 
Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur, y Cervantes presidió el 
Tribunal Electoral de Nayarit. Esta circunscripción comprende Baja California, 
Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Sonora. 

REFORMA   
 

El INE investiga a 26 candidatos  
De los 26 casos que llegaron al INE cuestionando la elegibilidad de 
candidaturas, se solicitó información a autoridades jurisdiccionales para 
determinar si hay hallazgos que permitan inferir que alguna de ellas no 
cumple con los requisitos para asumir algún cargo en el Poder Judicial. Así lo 
informó la secretaria Ejecutiva del INE, Claudia Espino, durante la sesión de 
Consejo General de ayer. En el informe se detallan los primeros 13 casos 
investigados en los que, por el momento, no existe sentencia firme de algún 
delito cometido por esas personas y que le impidan asumir algún cargo. Los 
nombres de las personas no fueron revelados. Claudia Espino, secretaria 
Ejecutiva informó que se han otorgado 16 garantías de audiencia y que ayer 
se encontraban en análisis cinco casos recibidos entre el 1 y 3 de junio. 

EXCÉLSIOR   
 

Finaliza 30 horas tarde cómputo para la SCJN  
Los cómputos distritales de la elección a la SCJN concluyeron este jueves, 
tras casi 30 horas de retraso, de acuerdo con las proyecciones que había 
realizado inicialmente el INE. De acuerdo con las estimaciones del instituto, 
el 100 por ciento de las actas de las 84 mil 266 casillas instaladas, estaría listo 
el martes 3 de junio, sin embargo, ello ocurrió hasta las primeras horas de 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250606/11cf267-2ed2876.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250606/11cf233-2ed2812.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250606/11cf144-2ed267e.pdf


ayer. Con la totalidad de actas computadas, se confirma que el abogado 
mixteco Hugo Aguilar Ortiz presidirá el máximo órgano jurisdiccional, al 
haber sido quien mayor cantidad de votos obtuvo, con seis millones 195 mil, 
el 5.3 por ciento de la votación. Le siguen en orden descendente Lenia Batres 
Guadarrama, quien logró obtener cinco millones 802 mil votos, el 4.9 por 
ciento, y en tercer sitio Yasmin Esquivel Mossa, con cinco millones 310 mil 
sufragios, el 4.5 por ciento. 

LA RAZÓN   
 

Aranceles al acero se abordarán con Landau: Sheinbaum  
Luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, incrementara 
los aranceles al acero y aluminio al 50%, la presidenta Claudia Sheinbaum 
señaló que este tema se abordará durante la visita a México del 
subsecretario del Departamento de Estado, Christopher Landau el próximo 
11 de junio.  La presidenta, Claudia Sheinbaum, dijo la mañana de este 
miércoles que México responderá la próxima semana con medidas de 
"protección" al aumento de aranceles al acero y al aluminio anunciado por 
su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, si en los próximos días no 
hay un acuerdo entre los dos países respecto a la medida. 

EL ECONOMISTA   
 

La relación de negocios se debe replantear: Lutnick  
El secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, anticipó que 
el futuro de la relación con México será "excelente" y consideró necesario 
replantear los vínculos con su socio a fin de consolidar a Norteamérica como 
una región competitiva frente a China. "Debemos replantear la relación para 
aprovechar sus activos. México tiene activos increíbles, posee gran energía y 
cuenta con gente excepcional. Así que la idea es determinar, junto con 
México, en qué negocios deberían estar, como en la minería, en la refinación. 
Hay empresas enormes que encajarían muy bien en ese país", dijo durante 
una audiencia en el Comité de Gastos de la Cámara de Representantes. 

MILENIO DIARIO   
 

Superávit comercial de México con EU aumentó en abril; 
llegó a 14,023 mdd  
México perdió participación en las importaciones de productos a Estados 
Unidos, al pasar de 15.9% en abril de 2024 a 15.1% en abril de 2025, informó 
este jueves la Oficina del Censo. Este descenso resultó de una disminución 
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interanual de 2.7% en las exportaciones mexicanas de productos hacia 
Estados Unidos, a 41,869 millones de dólares, y un aumento de 1.9% de las 
importaciones mundiales a Estados Unidos, a 276,086 millones de dólares. 
Las estadísticas de abril reflejaron importantes distorsiones, porque muchos 
exportadores ampliaron sus ventas en comparación a sus flujos normales 
para adelantarse a la entrada en vigor de los nuevos aranceles. Entre los 
países que incrementaron más sus embarques a Estados Unidos en abril 
están: Taiwán, con un alza interanual de 60.7%, alcanzando 14,613 millones 
de dólares, y Vietnam, con un incremento de 47.8% y un total de 14,850 
millones de dólares. 

EL ECONOMISTA   
 

De amigos a rivales  
Terminó el romance. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, achacó 
ayer las críticas públicas de su exaliado, el multimillonario Elon Musk, al 
proyecto de ley de gastos liderado por los republicanos a su decisión de 
eliminar los créditos fiscales al consumo para vehículos eléctricos. "A ver, 
Elon y yo teníamos una gran relación. No sé si la seguiremos teniendo", 
señaló Trump en el Despacho Oval. "Dijo las cosas más bonitas sobre mí, pero 
estoy muy decepcionado con Elon. He ayudado mucho a Elon". 
Posteriormente, Musk publicó en X que sin su ayuda "Trump habría perdido 
la elección. Los demócratas controlarían la Cámara baja y los republicanos 
tendrían 51-49 en el Senado", resaltó. Fue más allá y reveló que el presidente 
Trump está en los archivos de Jeffrey Epstein (acusado de explotación sexual 
de 250 niñas) y esa es la verdadera razón por la que no se han hecho públicas. 
Cerro su mensaje con un: ¡Que tengas un buen día, DJT!" 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Tesla pierde 154,000 mdd por ruptura entre Trump y Musk  
El presidente estadounidense Donald Trump y su excolaborador Elon Musk 
pasaron en menos de una semana de la amistad a las acusaciones públicas, 
luego de que el empresario fundador de Tesla criticó el proyecto de 
presupuesto conocido como "One Big Beautiful Bill Act" en Estados Unidos, 
por los efectos que podría tener sobre el endeudamiento del país. "Elon 
estaba agotándose, le pedí que se fuera, le quité el Mandato de Vehículos 
Eléctricos que obligaba a todos a comprar coches eléctricos que nadie más 
quería (¡y él sabía desde hacía meses que yo iba a hacerlo!), ¡y simplemente 
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se volvió loco!", escribió Trump, en su cuenta de la red social Truth. Las 
acciones Tesla en el mercado estadounidense Nasdaq cayeron 14.26% este 
jueves, a 284.70 dólares cada una, haciendo perder 154,000 millones de 
dólares en valor de capitalización. 

EL ECONOMISTA   
 

Sheinbaum: la aceptación permanente  
La efervescencia de los resultados de las elecciones del 2 de junio aún se 
mantiene en México, al concluir el octavo mes de gobierno de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo. La encuesta de FactoMétrica y Reporte Índigo de 
mayo arrojó que la gestión de la primera mujer que logró ser titular del 
Ejecutivo federal en 200 años de independencia de la nación está aprobada 
con 73.7 por ciento, un nivel que supera a los gobiernos anteriores en el 
mismo momento político. Es decir, siete de cada 10 ciudadanos en el 
territorio nacional aprueban las acciones de la primera mandataria en 
eventos internos y externos. En el ejercicio demoscópico fueron presentadas 
cuatro calificaciones: bueno, muy bueno, malo y muy malo para los rubros 
de desempeño, combate a la inseguridad, combate a la pobreza, así como 
transparencia y combate a la corrupción. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

Colaboración con autoridades de Colombia  
Ante el señalamiento del mandatario de Colombia, Gustavo Petro, de que el 
cartel de Los Reyes -relacionado con el fallecimiento de ocho militares a 
consecuencia de la explosión de una mina terrestre en los límites de 
Michoacán- contrató a mercenarios colombianos, la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo aseveró que busca con ese país hacer un grupo de alto 
nivel en materia de seguridad. El tema lo ha hablado directamente con Petro 
"y lo está viendo el canciller (Juan Ramón de la Fuente). La mandataria 
subrayó que con ese país "sí hay coordinación y se fortalece la información y 
la capacidad de colaboración conjunta". Tras el fallecimiento de elementos 
de la Guardia Nacional por la detonación de un artefacto explosivo en 
Michoacán, en los límites con Jalisco, recordó la detención de "miembros de 
un grupo criminal, entre los cuales había varios colombianos". No es la 
primera vez que se detiene a personas de esta nacionalidad. "En la Ciudad 
de México, cuando estuve el frente del gobierno, también hubo, y de otras 
nacionalidades". 

LA JORNADA   
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"Grupo México debe remediar río Sonora"  
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que la empresa minera Grupo 
México deberá asumir el costo del saneamiento del Río Sonora, en donde el 
14 de junio de 2013 ocurrió un derrame de sulfato de cobre que contaminó 
ese cuerpo de agua y sus afluentes. Afirmó que se busca que la empresa 
cumpla con esa tarea de remediación del derrame a lo largo del Río Sionora, 
así como de las afectaciones provocadas en las comunidades por donde 
atraviesa el cauce. Alicia Bárcena, secretaria de Medio Ambiente dijo que se 
trabaja en el proceso de remediación del río junto con la empresa, las 
comunidades ribereñas, y el gobierno de Sonora, y parte de ello contempla 
dragar parte del Río, es decir retirar los sedimentos. 

EXCÉLSIOR   
 

Lanzan plan para limpiar 63 playas  
El Gobierno de México lanzó la Estrategia Nacional de Limpieza de Playas y 
Costas, que abarca alrededor de 12 mil kilómetros en 17 entidades. En el 
marco del Día Mundial del Medio Ambiente, Alicia Barcena, secretaria de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, informó que con diversas acciones se 
atenderán 63 playas, con el despliegue de dos mil 528 elementos navales, así 
como seis mil 915 voluntarios de diversas escuelas. La funcionaría explicó 
que se trabajará para que en 2030 se tengan playas limpias. Dijo que se está 
llamando a que empresas y la ciudadanía a que usen menos plástico; que se 
reutilice y desecharlo en los contenedores específicos; que los productores 
de PET o plásticos sean responsables de todo el proceso hasta el final, 
además de que México se sumó a la campaña de plástico por un solo uso. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Secuestra comunidad 2 reactores de Pemex  
En demanda de obras públicas y en protesta por la inseguridad, pobladores 
de la comunidad de Jilotepec, en el Estado de México, tienen "secuestrados" 
desde hace cinco meses dos mega-reactores de Pemex que forman parte del 
proyecto para reconfigurar la refinería de Tula, que tendrá un costo de más 
de 7 mil millones de pesos. Los dos equipos, de más de 500 toneladas cada 
uno, están "abandonados" en la autopista México-Querétaro. El 28 de 
febrero de 2022, PTI firmó contrato con Larsen & Toubro -la mayor 
fabricante en la India de equipos para la industria del petróleo y gas- para la 
compra de los dos reactores de hidrotratamiento para las plantas 
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Hidrotratadora de Diésel e Hidrotratadora de Naftas. Los equipos viajaron 
casi 14 mil kilómetros durante un mes desde la India, llegaron al Puerto de 
Altamira, Tamaulipas, desde hace 15 meses y, desde enero pasado, se 
encuentran varados a 60 kilómetros de su destino final: la refinería de Tula 
Uno de los reactores está desde enero frente a una gasolinera cerca del 
poblado de Encinillas, en el Estado de México, en los límites con Hidalgo. 
 

REFORMA   
 

Lucha arancelaria impulsa a Ebrard  
En la Central de Inteligencia Política (CIP) realizamos mensualmente el 
Análisis de Reputación Mediática de Actores (ARMA) de los secretarios de 
Estado del gabinete de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. 
En términos generales, el mes de mayo estuvo marcado por cuatro 
principales rubros que dominaron la cobertura del Poder Ejecutivo Federal: 
el asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores de la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México; los continuos paros y plantones por parte 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE); el 
impacto del Buque Escuela Cuauhtémoc de la Secretaría de Marina Armada 
de México (Semar) contra el puente de Brooklyn en la ciudad de Nueva York, 
Estados Unidos, y el cierre de la frontera norte al ganado mexicano por el 
brote de gusano barrenador en las reses. 

EL UNIVERSAL   
 

Atacan a mi papá, no a mí, dice Andy  
El hijo de AMLO y actual secretario de Organización de Morena, Andrés 
Manuel López Beltrán, respondió a quienes le han endosado el retroceso de 
su partido en Durango y Veracruz. "Es evidente que no es conmigo, es contra 
quien fue el Presidente más atacado de la historia, estoy heredando el 
trabajo de esos medios de comunicación, ya desde el retiro de Andrés 
Manuel López Obrador de la vida pública, pues se quedaron sin motivo para 
cobrar el chayóte que cobran en muchos lados y se están enfilando todos en 
mi contra", afirmó en el podcast de "La Moreniza", que dirige la presidenta 
del partido, Luisa María Alcalde. Se dijo extrañado de que un secretario de 
Organización se encuentre en tantas notas, columnas y portadas tras la 
elección ya que, afirmó, eso no había pasado. 

REFORMA   
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PT-Verde, por repensar la alianza con Morena  
Luego de los disturbios tras las elecciones municipales en Veracruz, en los 
que Morena y sus partidos aliados se han enfrascado en pleitos entre ellos 
en una lucha por el poder, que incluyen reclamos, sabotajes, amenazas y 
agresiones, en el PT y el PVEM plantean que se "repiense" y se "revalore" la 
alianza política con el partido mayoritario, a partir de los buenos resultados 
que ambos obtuvieron. En entrevista con La Razón, Sandoval Flores señaló 
que tras esta jornada electoral, los integrantes de su partido celebran que 
están cada vez más cercanos a la gente y dijo que "en 2021, con Morena en 
Veracruz, el PREP contabilizó 114 mil 921 votos. Hoy, solos, sumamos 374 
mil 320", situación que les hará repensar en la coalición que hasta ahora 
habían sostenido con el partido mayoritario en el Congreso. 

LA RAZÓN   
 

Aún sin justicia a 16 años de la tragedia en la ABC  
A 16 años de la tragedia infantil más grave en la historia reciente de México, 
los padres y madres de los 49 menores que perecieron en el incendio de la 
guardería ABC volvieron a salir a las calles de Hermosillo para exigir justicia. 
Sobrevivientes, familiares de las víctimas y ciudadanos en general, alrededor 
de 3 mil personas, marcharon este miércoles desde las ruinas del inmueble 
ubicado en la colonia Y Griega hasta las escalinatas del Museo de la 
Universidad de Sonora, en el centro de la ciudad. El Movimiento Ciudadano 
por la Justicia 5 de Junio, conformado por las familias de los finados, emitió 
un enérgico llamado a los ministros recién electos de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación: que se cumplan las sentencias ya dictadas, que se 
encarcele a los responsables materiales y administrativos, y se reparen los 
daños a las víctimas. 

LA JORNADA   
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Una del Verde arruina despenalizar el aborto  
Por cuarta ocasión en su historia, el Congreso de Guanajuato echó abajo una 
iniciativa que buscaba despenalizar el aborto en la entidad. Ayer, de forma 
sorpresiva, el PAN sumó de último momento los 19 votos necesarios para 
mandar al archivo un conjunto de iniciativas que buscaban permitir la 
interrupción legal del embarazo. Luego de que la semana pasada la votación 
quedara 18 votos a favor y 18 en contra, ayer la iniciativa volvió a ser 
analizada en el pleno del legislativo guanajuatense, donde de último minuto 
la diputada pevemista Luz Itzel Mendo se sumó a PAN, PRD y a la legisladora 
priista Rocío Cervantes para desempatar e inclinar la balanza contra la 
iniciativa. 

MILENIO DIARIO   
 

Ex abogado del Chapo, al dream team de zetas  
Al robusto equipo de defensa con abogados de siete firmas distintas con los 
que ya cuentan los hermanos Miguel Ángel y Omar Treviño Morales, líderes 
del grupo criminal de Los Zetas, se sumó un litigante especializado en casos 
de alta complejidad criminal. Se trata del experimentado abogado Eduardo 
Balarezo, quien durante varios años fue el defensor de El Chapo Guzmán, y 
de otros procesados de alto perfil como el empresario chino Zhenli Ye Gon y 
el narcotraficante sentenciado a cadena perpetua Alfredo Beltrán Leyva. En 
un documento entregado ante la corte de Distrito de Washington, Balarezo 
confirmó su ingreso y aparición como abogado de Miguel Ángel Treviño 
Morales, El Z-40, dentro del proceso penal iniciado en su contra por múltiples 
cargos de narcotráfico, lavado de dinero y empresa criminal continua, entre 
otros. 

MILENIO DIARIO   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Se reduce 55.5% déficit comercial de EU durante abril  
El déficit comercial de Estados Unidos con los países del mundo se desplomó 
55.5 por ciento a tasa mensual durante el cuarto mes del año, al colocarse 
en -61 mil 617 millones de dólares, desde un nivel previo de -138 mil 316 
millones de dólares que había registrado el valor de la balanza comercial 
durante marzo. De acuerdo con cifras del Departamento del Censo de 
Estados Unidos, esta disminución se explicó por una disminución de 68 mil 
404 millones de dólares en el valor de las importaciones; es decir, lo que el 
país vecino adquirió desde otras naciones. En un análisis, Banamex señalo 
que durante abril los aranceles impuestos por el presidente estadounidense 
Donald Trump, generaron una disminución del 16.3 por ciento; es decir, las 
cifras refieren que en marzo de este año Estados Unidos importó 419 mil 391 
millones de dólares, mientras que en abril esta cifra se redujo a 350 mil 987 
millones de dólares. De la misma manera, la baja principal se observó en el 
segmento de los bienes de consumo, ya que estos habían tenido un déficit 
de 162 mil 572 millones de dólares, mientras que para abril este déficit se 
redujo a 87 mil 414 millones de dólares. 

LA RAZÓN   
 

Musk embarra a Trump en el escándalo sexual Epstein  
El distanciamiento entre Elon Musk y Donald Trump por diferendos sobre la 
"gran y bella" reforma fiscal escaló en cuestión de horas a una guerra 
declarada entre el magnate más rico y el hombre más poderoso del mundo, 
con una metralla de amenazas en redes sociales y declaraciones públicas, 
desde la formación de un partido político hasta la cancelación de contratos 
federales, pasando por la "bomba" del empresario embarrando al presidente 
de EU en el escándalo de la mansión sexual de Jeffrey Epstein. Aunque Musk 
contribuyó con más de 200 millones de dólares a la campaña presidencial de 
Trump, ayudó a formar su gabinete y durmió en la recámara de Abraham 
Lincoln como invitado especial de la Casa Blanca, la luna de miel empezó a 
disolverse a raíz de la reforma fiscal de Trump, que eliminó los subsidios a los 
vehículos eléctricos que fabrica Tesla y que el empresario calificó de 
"abominación repugnante". 

MILENIO DIARIO   
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Valor de Tesla se desploma tras la disputa Trump-Musk  
El valor de mercado de Tesla sufrió su mayor caída diaria registrada, ya que 
una creciente disputa entre Donald Trump y Elon Musk provocó una fuerte 
venta de acciones del fabricante de automóviles. Las acciones del grupo de 
vehículos eléctricos cerraron con una caída de más de 14 por ciento, 
borrando 153 mil millones de dólares de su capitalización de mercado, 
después de que el presidente estadunidense señalara que podía rescindir los 
contratos del gobierno con las empresas de Musk. 

MILENIO DIARIO   
 

El BCE vuelve a recortar réditos; prevé una pausa en julio  
Christine Lagarde, presidenta del Banco Central Europeo (BCE) dijo ayer que 
la institución financiera está en una "buena posición" para lidiar con la 
incertidumbre global al recortar nuevamente las tasas de interés, 
alimentando las expectativas de que pronto haría una pausa tras un largo 
ciclo de flexibilización. El BCE redujo su tasa de depósito clave en un cuarto 
de punto a 2.0%, tal y como se esperaba, esta es la séptima reducción 
consecutiva y la octava desde junio del año pasado, cuando comenzó a 
reducir los costos de los préstamos. Los aranceles de Trump han aumentado 
el panorama incierto, con Europa firmemente en la mira, alimentando los 
temores de un duro golpe para los exportadores del continente. El BCE 
mantuvo su previsión de crecimiento para este año en 0.9% y agregó que la 
inflación se sitúa ahora en torno a su objetivo de 2.0%, abandonando la 
afirmación previa de que se encontraba "en el buen camino". La inflación de 
la eurozona se situó en 1.9% anual en mayo. 

EL ECONOMISTA   
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250606/Nvo_213698287_7438.pdf
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 INDICADORES 

FINANCIEROS 
 
 

• Información al cierre del jueves 05 de junio de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑57,777.49 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 292.97 

VARIACIÓN EN %: 0.51 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.60 19.62 PE&OLES 10.16 

 

Dólar 
interbancario 

19.14 19.15 FRAGUA B 2.78 

 

Dólar canadiense 13.99 13.99 GMEXICO B 2.04 

 

Euro 21.85 21.86  

 Libra esterlina 25.90 5.91 
EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 TEAK CPO -4.19 

 BBAJIO O -3.38 

Q -3.18 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓42,319.74 
 NASDAQ ↓19,298.45 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 61,500 68,900 Anterior Actual 28 
Días 

8.10 

 

Centenario 74,250 83,250 8.479335 8.479797 
91 

Días 
8.09 

 

Plata onza libre 675 840     

             
 
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 
$63.02 dólares por barril 

BRENT                   
 
$65.59 dólares por barril 

TIIE 28 
Anterior Actual 

8.7571 8.7470 


